
Extrait du procès-verbal de la séance du comité Lapins de race Suisse, vendredi 
11.10.2013, 17 heures, au Landhaus zum Lerchenhof, Wiggermatte 2, 6260 
Mehlsecken 

Sont présents : Peter Iseli, président Lapins de race Suisse, Joseph Rey-Bellet, Emil 
Buser, Astrid Spiri, Monika Wenger, membres du comité et Emil Stöckli, rédacteur à 
la Tierwelt. 

S’est excusé : Gottfried Zaugg, membre du comité 

A 17 heures 05 P. Iseli souhaite la bienvenue aux membres du comité ainsi qu’à E. 
Stöckli de la Tierwelt. Tous ont reçu l’ordre du jour dans les délais et il n’y a pas de 
remarque à ce sujet. 

1. Le PV de la séance du comité du 13.09.2013  est accepté à l’unanimité, sans 
remarque, et les remerciements sont adressés à la rédactrice, M. Wenger, au 
traducteur, J. Rey-Bellet, et à Gion Gross qui publie les PV de Lapins de race 
Suisse de suite sur le web. 

2. Rapports succincts des ressorts : 
a) Président : P. Iseli informe sur le séminaire de Petits animaux Suisse. Les 

petites annonces dans la Tierwelt ont bien diminué. Un sondage auprès 
des lecteurs a incité à prendre des décisions importantes. Le poste de 
directeur de la Centrale de Petits animaux Suisse sera mis au concours été 
2014. Les propositions de Nextforce pour le nouveau site internet ont été 
discutées, adaptées et acceptées. Les objectifs pour les 4 prochaines 
années ont été examinés. Les cahiers des charges des commissions ont 
été ajustés et le nombre de membres des commissions sera réduit. Les 
membres des comités des divisons devaient rendre attentifs leurs 
membres, qui élèvent de petits animaux dans les quartiers à population 
dense, à l’assurance de la protection juridique de Petits animaux Suisse. 

b) Finances : Aucune communication car le caissier est excusé. 
c) Secrétariat / PV : Concernant le plan des séances du comité, M. Wenger 

relève qu’à trois reprises la salle est déjà occupée. Le lieu de ces trois 
séances sera défini ultérieurement. Le plan des séances 2014 sera 
consultable sur le site. M. Wenger le transmettra à G. Gross. 

d) Commission technique : M. Vogel fait part que la dernière séance de la 
CT, le 18.09.2013,  a été consacrée essentiellement à la révision du 
standard. La séance de la commission du standard de l’EE, du 20 au 
22.09.2013, a eu lieu en Allemagne. Priorité a été accordée au standard 
adapté de l’EE qui sera appliqué à la prochaine exposition de l’EE à Metz 
en France. La prochaine séance de la CT, du 23.10.2013, sera également 
consacrée essentiellement à la révision du standard. Tous les experts au 
premier cours de répétition, du 05.10.2013, à Wittenbach, ont participé 
activement à ce cours que l’on peut qualifier de bon. Le Bélier anglais et 
les Japonais ont été jugés individuellement par les experts. Certains 
experts  n’avaient plus jugé de Bélier anglais depuis près de 4 ans. Le 
deuxième cours de répétition se déroulera à Langnau près de Reiden, 
samedi 12.10.2013, et le troisième, au même endroit, le dimanche, 



13.10.2013. Il est réjouissant de constater que six inscriptions par écrit 
pour la formation d’expert 2014 – 2017 ont été enregistrées à ce jour.  

e) Expositions : Tout prochainement E. Buser recevra le calendrier des 
expositions du shop et le publiera. E. Buser fera parvenir les prix 
d’expositions pour Swissbird et l’exposition suisse des pigeons. 

f) Jeunesse / Europe : A. Spiri n’a pas de communication. 
g) Santé animale : Trois membres ont envoyé un lapin pour autopsie. Il n’y a 

pas eu de cas alarmant. Les frais d’investigations sont à la charge de 
Lapins de race Suisse. Au cas où il y aurait nécessité de vacciner contre la 
myxomatose pour l’exposition européenne à Metz, il sera possible de le 
faire par l’intermédiaire d’un vétérinaire qui se procurera le vaccin à 
l’étranger. Pour l’instant il y a suffisamment de vaccins pour la maladie 
hémorragique virale du lapin en Suisse. La commission pour la santé et 
protection des animaux s’est rendue à l’office vétérinaire fédéral. Le vœu 
de chacun est que les vétérinaires cantonaux aient une unité de doctrine. 
Le premier est franchi avec la constitution d’un groupe au sein des 
vétérinaires cantonaux. 

h) Rédacteurs : E. Stöckli n’a pas de communication. 
3. Invitations : Le comité a désigné les personnes pour 7 invitations et doit 

s’excuser une fois 
4. Correspondance : La société cantonale neuchâteloise d’aviculture, cuniculture 

et colombophile SCNACC, souhaite, en association avec la fédération 
cantonale vaudoise, organiser un cours de préposés au printemps 2014. Le 
dernier cours pour la Romandie a eu lieu en 2009. Il faut toutefois une 
demande officielle adressée à P. Iseli avec indication du programme du cours, 
le nombre de participants (au moins 12) et le nom du responsable du cours. 

5. Demandes : Le groupe du  Chinchilla et du Rex a organisé le 28.09.2013 un 
cours lors de la réunion des éleveurs du club suisse. Une demande tardive a 
été enregistrée. La demande est acceptée avec un vote contre.  

6. Proposition à l’assemblée des délégués à Martigny : Suite aux décisions prises 
par Petits animaux Suisse, il y aura une proposition à l’assemblée des 
délégués concernant le règlement des contributions et dédommagements. A 
l’article 7.2 les cartes de fêtes pour les membres d’honneur sont supprimées. 
L’assemblée des délégués décidera.  

7. Réunion des présidents des clubs : P. Iseli a participé à la dernière réunion 
des présidents des clubs. Il a proposé aux présidents des clubs d’adresser 
directement au comité de Lapins de race Suisse leurs suggestions et idées 
nouvelles. Les propositions peuvent être adressées à la conférence des 
présidents et préposés (CPP) et à l’assemblée des délégués. Le comité de 
Lapins de race Suisse peut dans les situations exceptionnelles inviter les 
présidents à une séance. 

8. Journée d’automne :  
a) Rétrospective 2013 : J. Rey-Bellet est satisfait du nombre élevé de 250 

participants. L’écho a été favorable et chacun peut encore s’intensifier 
avec la matière en consultant les exposés qui sont tous été mis sur le 
site internet. M. Wenger rédigera encore un résumé de la journée 
d’automne 2013 et l’enverra à tous les membres. P. Iseli n’a entendu 



que des remarques positives concernant la journée d’automne de la 
part des éleveurs. M. Vogel réservera la salle à Schenkon pour la 
prochaine journée d’automne 2014 le 13.09. 

b) Sujets 2014 : P. Isel y a réfléchi et propose trois thèmes : Expositions, 
articles spécifiques dans la Tierwelt et comment je présente mon 
hobby. A. Spiri recommande de rester dans le domaine de la santé 
animale et de traiter de l’alimentation. Il serait possible de présenter 
une plateforme aux sponsors. Eventuellement on pourrait associer les 
sujets alimentation des animaux et articles spécifiques dans la 
Tierwelt. P. Iseli prendra contact avec les sponsors.  

9. Projet « Prêt de clapiers aux écoles » : Le groupe s’est réuni pour la première 
fois le 07.10.2013.  

10.Exposition de lapins mâles 2015 à Sempach : Tous les règlements ont été 
adaptés et seront soumis à approbation à la séance de décembre de Lapins 
de race Susse. La prochaine séance du CO aura lieu le 29.10.2013.  

11.Demande d’acquisition de boxes de la fédération des éleveurs de petits 
animaux de Waldstätte : La fédération des éleveurs de petits animaux de 
Waldstätte a recueilli la documentation sur les expositions. Elle a eu un 
entretien avec l’office vétérinaire en vue de l’exposition de lapins mâles 
2015. La grandeur des boxes a fait l’objet de discussions. M. Vogel 
transmettra la confirmation à J. Rey-Bellet. P. Iseli prendra contact avec le 
constructeur des boxes. Il faudra que tous les détails soient éclaircis avant de 
prendre une décision à la séance de décembre. 

12.Sponsors : P. Iseli émet l’idée d’insérer le logo des sponsors sur le papier 
officiel de Lapins de race Suisse et de le faire apparaître aux manifestations 
de Lapins de race Suisse. Le comité est d’accord avec cette idée. 

13.Liste des suspens : Elle est continuellement mise à jour. 
14.Standard 2015 à imprimer : Le standard 2015 sera imprimé comme celui de 

2003. Un CD sera mis à disposition également. Il ne sera pas consultable sur 
le site internet. Le comité pourra encore réfléchir s’il veut publier sur le site 
les nouvelles races et variétés de couleurs apparues après l’impression du 
standard.  

15.Divers : Aucune communication 
 
A 19 heures 40, le président, P.Iseli, clôt la séance et remercie tous de la 
bonne collaboration. 
 
Mülchi / Rüschegg / Savièse 
 
Le président : Peter Iseli 
La rédactrice : Monika Wenger 
Le traducteur : Joseph Rey-Bellet 


